
 

                         

校長 岡元 次郎 
  本校では、毎月１回ずつ、全校朝会と生徒朝会が行われています。生
徒は始まる数分前には集合して静かに待機しています。また、本校はノ
ーチャイムで動いているので生徒たちは２分前には着席し、１分前に黙
想して授業に臨みます。周りに誇れる生徒の動きです。 

 さて、海外からの旅行者が観光等で来日して、驚くことの一つに日本
人の時間の守り方だそうです。待ち合わせの時間のほぼ５分前には到着
し、交通機関もほぼ時間通りに動く。日本や日本人の美徳の一つである
とも言えます。 
  時間というものは個人のモノのようで個人のモノではありません。プ
ライベートでも待ち合わせをした場合、相手が存在します。自分より周
りのことを大切にする日本文化だからこそ、遅れないように意識する気
持ちが生まれるのでしょう。 

  生徒の皆さんは本校のノーチャイム等によって、自分たちで意識し、
判断して次の行動に移るという取組ができています。「時は金なり」と
いうことわざがありますが、時間は「みんなの共有財産」とも言えま
す。この時間を守り、大切にするという発想が、他人のことを思いや
り、考え、大切にするという人権意識につながっていきます。 

  明日から冬休みに入ります。楽しみにしていた生徒も多いと思いま
す。12月23日～1月8日までいつもより少し長い17日間の休みです。
時間にして４０８時間あります。限られた時間を上手に使って自分の生
活や学習が充実し、一層高まるような時間の使い方（自己マネジメント
と言います）に心がけてみてください。意識して日々を過ごすのと意識
しないで過ごすのとでは全然違いますよ。     〔生徒朝会〕                    
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

保護者の皆様、地域の皆様には、今年もた 

いへんお世話になりました。深く感謝申し上 

げます。コロナがほぼ明けて、いろんなこと 

が通常に戻った（戻りつつある）年となりま 

したが、このコロナ禍の３年間も踏まえて今 

年、来年と学校は変革の時機に来ていると思います。保護者や地域の
方々のご協力をよろしくお願いいたします。2024年の干支は辰（龍）で
す。龍の力強さにあやかって松山中学校も大きく飛躍していきたいで
す。 

 どうか良いお年をお迎えください。そして新しい年が皆様にとって素
晴らしい年になることを祈念いたします。 

志布志市立松山中学校便り 
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常磐の松  
【顔をあげて 胸をはって 自分の言葉で】    

【 １月の主な行事予定 】 
１日（月） 元旦 
４日（木） 仕事始め，志布志市はたちの集い  
６日（土） 泰野地区鬼火焚き 
９日（火）  始業式，３年実力テスト,いじめ問題を考える週間 
10日（水）  ３年実力テスト，マナー学習（3年） 
12日（金） いじめ問題を考える週間道徳授業 
13日（土） 土曜授業,マナー学習（3年）,新橋地区鬼火焚き 
16･17日（火・水） １・２年鹿児島学習定着度調査 
18日（木） 松山中学校入学説明会,  
19日（金） 第３回英語検定  
20日（土）  志学教室 
23日（火） いのちの学習（２年），３年生４時間授業 
25日（木） いのちの学習（１年） 
30日（火） PTA常任委員会 
31日（水） 松山地区ブロックPTA会長会 

新たな年に向けての門松！ 
 12月17日（日）にＰＴＡ生 

活・ふれあい部の皆さんの御協 

力で正門に今年も門松が完成し 

ました。 

 事前に学校助手の先生が中心に 

なって竹を切ってくださっていた 

ので昨年の記録写真をもとに組み立てて 

て1時間程度で終わりました。来年も 

松山中が躍進するよう願います。 

協力していただいた皆様，ありが 

とうございました。 

 
実り多き修学旅行！ 

11月27日（月）～29日（水）に２年生の修学旅行が行われました。
長崎での平和学習は,現地のさるくガイドさんの丁寧な説明を受けな
がら戦跡を回り研修しました。皆で折った千羽鶴を平和祈念式典にて
奉納し平和への願いを新たにしました。各班の計画をもとに福岡市内
を自主研修した2日目。地下鉄やバスの乗り方等試行錯誤しながら無
事にホテルにたどり着いた生徒たちは満足げでした。熊本・グリーン
ランドではたっぷりと遊ぶことが出来て良い思い出を作れたようで
す。 
日常では経験できないような学習が盛り沢山の3日間。今後の生活や
学習に生かしていってほしいです。 
 
 

全員完走でつなぎました！ 

12月 20日（水）に校内駅伝大会を行いました。19日実施予定で

したが,あいにくの雨で日程が順延となったものの,おかげで晴天の

中の実施となりました。保護者の皆様や地域の方々の温かい声援を

受けながら全チームが一生懸命走り襷をつないでいました。生徒た

ちはそれぞれのベストを尽くし,これまでの練習の成果を発揮するこ

とができたようです。 

例年お招きしている県下一周駅伝選手の方々を,今年度も講師とし

てお迎えしました。生徒たちに伴走してくださり安心して競技を進

めることができました。またPTA保体部の方々を中心に保護者の皆

さんに片付けや生徒の走路誘導等,御協力いただきましてありがとう

ございました。多くの方々に支えられ,2学期の締めくくりとして大

変ふさわしい行事となりました。 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

               

    

 

 

 

                
  

  
    

                   

 

 

  

 

  

   

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

学力向上を地域と共に! 

12月７日（水）の学校運営協議会は『学力向上対策会議』を行いま
した。委員と共に職員代表，保護者代表，各学年の生徒代表による意
見交換の場となりました。 
生徒代表として学級及び生徒会学習部長が出席しました。活発な意

見交換がなされるよう,２グループの少人数での討論となりましたの
で発言しやすい雰囲気で会が進行しました。 
委員の方や保護者の方から様々な質問がなされましたが,生徒たち

は臨機応変に,真摯に回答していました。参加された地域や保護者の
皆さんからもお褒めの言葉をいただいた上に「中学生の考えや現状が
知られてとても良かったです。」という感想もいただきました。地域
の方や保護者と中学生が,テーマに基づいて議論する場はそう多くは
ありません。このように貴重な機会を今後もより一層活性化できるよ
う,様々な立場の方々や生徒たちの意見も取り入れながら継続して設
けたいと思います。 

  

 

  

 

 

【アンケートより】 

・生徒の生の声が聞けて良かったです。み

んな真面目に授業や宅習に取り組んでい

る様子がわかりました。 

・メディア利用も各自,律して利用してい

るとのこと。安心することです。自分の意

見をちゃんと伝えられる生徒に育ってい

く姿が楽しみです。（地域・保護者代表） 

・自分の地域の素晴らしさに気づくこと

ができた。友達の状況などを知ることが

出来て自分も更に頑張ろうと思った。 

（生徒代表） 

時間はみんなの共有財産 
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